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近日，女明星袁立在电视上坦言，跨国婚姻有利有弊，也曾经给了她很

多意想不到的痛苦，并感慨说：“和外国人结婚之后才知道中国男人有多好。” 

2011年 7月，袁立与相识四个月的加拿大男友结婚，
婚后两人长期在美国硅谷生活。谈及四年的婚姻生活，

袁立表示，两人都经历了非常痛苦的文化碰撞过程。她

曾经非常迷茫，甚至不想再维持这段跨国婚姻。她认为，

相对于中国男人对妻子的关心呵护而言，外国男人更加

强调保持婚姻中双方的独立性。“中国男人真的不会和
你说：这个不关我的事，你自己解决。但外国男人常常

是这样。”不同的文化碰撞，让两人的生活充满火药味
——“当你给他建议的时候，他会回答：NO！stop！我

自己可以思考！如果你问他需不需要加一件衣服，他会告诉你：我如果想穿

我自己会穿！他们的思维逻辑就是独立惯了，你过多的关心会让他觉得，你

是在强制地要求他。” 

随着自己与丈夫在家庭生活中不断地互相宽容、互相理解， 如今的她已
经度过了最初的痛苦时期，与丈夫之间在文化上的误解和障碍也逐渐减少。

对于自己目前的婚姻状况，她形容说：“不能说特别好，但也不差”。袁立坦
言，在和丈夫国外生活的这段时间，也让自己产生了很大的变化，感情最初

所带来的痛苦也让她真正成长起来。 

近些年，随着中国经济的快速发展 中国开始成为很多外国人就业、创业
和生活的“新大陆”。在这一背景下，我国跨国婚姻的数量愈来愈多。 婚姻中
的外籍人士大多能以平常心态对待与配偶可能存在的文化差异，中国人面对

涉外婚姻越发趋于理性，男女双方在年龄、文化素养、经济实力等方面的差

距明显缩小，感情成为择偶的主要因素……山东师范大学教授张仁玺不久前
所作的调查显示，我国的跨国婚姻目前有增加的趋势，但离婚率一直都不高，

只占 10%左右，低于中国内地的平均水平。 

	  


